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КОГДА ДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕ КОГДА ДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕ 
ПЕРЕХОДЯТ В СЕРДЕЧНО-ПЕРЕХОДЯТ В СЕРДЕЧНО-
СОСУДИСТЫЕСОСУДИСТЫЕ

Самолет 
в «шашечку»

У сургутян появи-
лась возможность 
почувствовать себя 
героями фантасти-
ческого фильма 
«Пятый элемент» 
- воспользовавшись 
услугами авиатакси.

 
комфортабель-
ном восьмимест-

ном швейцарском са-
молете бизнес-класса 
«Pilatus PC-12» на ско-
рости до 519 км/час 
можно совершать по-
леты по территории 
УрФО и Сибири. Сто-
имость полетов пока 
на уровне фантасти-
ки. Долететь из Сургу-
та в Екатеринбург сто-
ит 250 тысяч рублей 
за весь самолет. Хотя 
есть и бюджетные ва-
рианты. Например, как 
отмечают в компании-
перевозчике «Dexter», 
полет Екатеринбург - 
Тюмень обойдется в 87 
тысяч рублей. А мах-
нуть из столицы Ура-
ла до Челябинска мож-
но вообще за копей-
ки - около 48 тысяч ру-
блей.

Наталья Быкова

В

образование

Я б в милицию пошел...
стр. 6

Календарь массовых 
мероприятий для 
школьников на 2009-
2010 учебный год 
утвердила администра-
ция города. 

В программу, расписан-
ную на целый год, вошли как 
всем известные ежегодные 
акции и конкурсы, так и ме-
роприятия, проводимые ра-
нее в отдельно взятых учеб-
ных заведениях.

В календаре, который опу-
бликован сегодня на сай-
те горадминистрации, можно 
видеть не только социально 
значимые мероприятия, еже-
годно организуемые департа-
ментом образования, такие, 
как фестиваль творчества для 
детей с ограниченными фи-
зическими возможностями 
«Солнце для всех» и конкурс 
на грамотное поведение на 

дорогах «Безопасное колесо»,  
но и акции, приуроченные к 
некоторым церковным празд-
никам, организатором кото-
рых выступает приход храма 
Преображения Господня.

Отдельно в календаре 
прописаны профилактиче-
ские месячники и тематиче-
ские дни, в организации ко-
торых примут участие город-

ские медики и пожарные.
Из того, к чему сегодня 

предстоит готовиться школь-
никам согласно утвержденно-
му календарю, – это фестиваль 
военно-патриотической песни 
«Дмитриевская суббота» (24-
25 сентября) и День защиты 
животных (4 октября).

Дмитрий Карелин

24 сентября свою работу 
после летних каникул 
начнет Дума Югры, а 25 
сентября она соберется 
на 35-ое пленарное 
заседание. Депутатам 
предстоит рассмотреть 
несколько крайне 
важных вопросов жизни 
общества.

Первостепенное значение 
имеет законопроект о «О соци-
альной адаптации лиц, осво-
божденных из учреждений 
уголовно-исполнительной си-
стемы». Депутатам его пред-
ставлять будет сам прокурор 
Югры Александр Кондратьев. 
Также внесут депутаты из-
менения в закон о поддерж-
ке педагогов-селян, рассмо-

трят законопроект об упро-
щенном налогообложении 
для предпринимателей. Кро-
ме того, депутатам доложит о 
развитии туризма в Югре гла-
ва Комитета по туризму Вале-
рий Беспояско, а председа-
тель спорткомитета Виктор 
Майгуров расскажет о пла-
нах по развитию физкульту-
ры и спорта на 2010 год. Са-
мое главное, депутаты в оче-
редной раз утвердят проект 
постановления по наказам 
избирателей на IV квартал 
2009 года. Как правило, он 
содержит решения о выделе-
нии средств школам, детса-
дам, а также материальной 
помощи отдельным жителям 
автономного округа.

Игорь  Бурмасов

политика округа

Дума Югры 
позаботится 
о бизнесменах 
и бывших зэка

 стр. 4-5

Вашей газете 75 лет

трuбуна
cургутская_ 

Ежедневная городская газета 

Основана в 1934 году 

тр тр

тр

тр

Школьникам расписали календарь
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отом был долгий 
процесс учебы в вузах МВД, 
учеба... И вот ряды сургутских 
милиционеров пополнились 
16 офицерами-новобранцами.

– Зачем пошел в милицию? 
- переспрашивает один из но-
вичков, участковый ГОМ-3 Ан-
тон Марков. - Защищать наших 
граждан, конечно. У меня брат 
работает в школе милиции. А 
вообще я считаю, что в мили-
ции большие перспективы для 
личного роста...

П

Окончание на  стр. 2

Центр 
здоровья 
для лянторцев
В Сургутском районе 
на базе городской 
Лянторской больни-
цы открылся Центр 
здоровья. 

то учреждение 
теперь будет ра-

ботать на ниве пропа-
ганды здорового об-
раза жизни, информи-
рования о вреде упо-
требления табака и 
алкоголя. Основная 
функция таких центров 
- борьба с фактора-
ми риска возникнове-
ния различных заболе-
ваний. Пресс-служба 
администрации райо-
на сообщает, что спе-
циалисты  медицинско-
го центра  будут приме-
нять экспресс-методы  
диагностики, которые 
позволят в кратчайшие 
сроки выявить име-
ющиеся риски к раз-
личным заболевани-
ям. Стоит отметить, что 
техническое оснаще-
ние ЦЗ осуществляется 
за счет федерального и 
окружного бюджета.

Игорь Бурмасов

Э

БАРТМАН ЗБИГНЕВ: «Я, ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, ОЧЕНЬ РАД,   БАРТМАН ЗБИГНЕВ: «Я, ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, ОЧЕНЬ РАД,   

    ЧТО БУДУ ИГРАТЬ В ВК «ГАЗПРОМ-ЮГРА»    ЧТО БУДУ ИГРАТЬ В ВК «ГАЗПРОМ-ЮГРА»

Так или почти так 

думали нынешние 

новобранцы 

Сургутского УВД, 

когда несколько 

лет назад решили 

посвятить себя 

службе в органах 

внутренних дел.
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профессионалы

Вниманию сургутян!
ООО УК «Сервис-3» извещает, что в связи с проведением 

переврезки вводов сетей газоснабжения будет произведено 
отключение подачи газа с 23 сентября 2009 года по 7 октя-
бря 2009 года включительно по следующим адресам:

1. ул. 30 лет Победы, 1;
2. ул. 30 лет Победы, 3;
3. ул. 30 лет Победы, 3а;
4. ул. 50 лет ВЛКСМ, 9;
5. ул. 50 лет ВЛКСМ, 11;
6. ул. Ленина, 28;
7. ул. Ленина, 30. 
Приносим извинения за временные неудобства.

ООО УК «Сервис-3»

Я б в милицию 
пошел...

Мнение  участкового Ан-
тона Маркова разделяет, 
пожалуй, большинство из 
вновь прибывших милици-
онеров.

- Это те, кто пришел в 
милицию осознанно, хоро-
шо взвесив и обдумав свое 

решение, - считает и.о. на-
чальника отдела по рабо-
те с личным составом Дми-
трий Куприянов. - К сожа-
лению, иногда милицио-
нерами становятся не по 
«зову сердца», а по необхо-
димости. Я, например, за-
метил, что без четкого осо-
знания, куда и зачем идут 
работать, в УВД устраива-
ются некоторые женщи-
ны. Возможно, у нас в го-
роде «слабому полу» слож-
нее найти работу, и они 
используют милицию, как 
последний шанс.

По мнению ветерана УВД 
Татьяны Сыпко, в послед-
ние годы престижность про-
фессии милиционера суще-
ственно снизилась:

- Очень печально, что в 
телевизионных сериалах 
следователь либо дурак, 
либо подлец. Это сильно 
подрывает авторитет про-

фессии и государствен-
ной власти в целом. Когда 
я служила в органах вну-
тренних дел - а я отрабо-
тала следователем поряд-
ка 20 лет - все было иначе. 
Работа приносила кайф. 
Когда мы видели благо-
дарные глаза потерпевше-
го, которому возвращена 
хоть часть имущества - это 

была лучшая награда. И 
мы были счастливы... Сей-
час все иначе. Я сама уже 
не первый месяц «воюю», 
чтобы милиция начала 
разбираться с председа-
телем нашего дачного ко-
оператива, который «про-
воровался». И вижу, что в 
милиции есть те, кто пута-
ет даже профессиональную 
терминологию. Но я далека 
от мысли, что все сотруд-
ники органов внутренних 
дел милиции такие. Нега-
тив встречается везде. Но 
в милиции он заметнее. 

В любом случае, как по-
казывает практика, «слу-
чайные» люди надолго не 
задерживаются. Не выдер-
живают нагрузок. А нагруз-
ки здесь - грандиозные. 
Ведь кроме основного ра-
бочего дня часто бывают 
спецмероприятия, усиле-
ния... Тут надо не только 
стальные нервы иметь, но 
и недюжинное здоровье.

Чтобы попасть на работу 
в милицию, надо не только 
обладать хорошим здоро-
вьем, но и иметь соответ-
ствующий рост. Для разных 
подразделений УВД суще-
ствует свой «ценз». Как вы-
яснилось, милиционер не 
может быть ниже 155 см - 
с таким ростом он может 
попасть в тыловые служ-
бы, которые не работают 
напрямую с гражданами. А 
вот в патрульно-постовую 
службу можно устроиться 
только с ростом не менее 
165 см и недюжинным здо-
ровьем. К кандидатам на 
службу в этом подразделе-
нии предъявляются самые 
жесткие требования.

Как отмечает Дмитрий Ку-
приянов, в последнее время 
текучка кадров в УВД замет-
но снизилась. Возможно, 
потому что люди сюда устра-
иваются более сознатель-
ные. А может быть, причи-
на более банальна - финан-
совый кризис, когда любая 
работа расценивается, как 
«синица», которая «лучше 
журавля». В настоящий мо-
мент вакансии в сургутской 
милиции есть в основном 
среди оперуполномоченных 
и участковых.

Наталья Быкова. Фото 
Леонида Березницкого

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Дмитрий Куприянов проводит  беседу с молодым пополнениемДмитрий Куприянов проводит  беседу с молодым пополнением

День пристава
В российском календаре 
появился еще один про-
фессиональный праздник. 

Президент Дмитрий Мед-
ведев подписал указ об 
учреждении Дня судебного 
пристава. Отмечаться он бу-
дет 1 ноября.

В отделе по г. Сургуту 
управления службы судеб-
ных приставов по ХМАО-Югре 
в настоящий момент работа-
ют 40 судебных приставов-
исполнителей и 28 судебных 
приставов по обеспечению 
установленного порядка де-
ятельности судов.  С начала 
года судебные приставы взы-
скали с должников 707 338 
тыс. рублей.

Ирина Пантелеева

Участковый  ГОМ-3 Участковый  ГОМ-3 
Антон  МарковАнтон  Марков

Ветеран УВД Ветеран УВД 
Татьяна СыпкоТатьяна Сыпко

Обзор фондового рынка 
с 21 по 26 сентября

Американские рынки под конец недели замедлили 
свой рост. И хотя небольшая коррекция еще только 
намечается, на утро понедельника фьючерсы торгуют-
ся в небольшом минусе, а следом за ними Азиатские 
площадки.

Российский рынок под конец недели также пытался 
скорректироваться. Однако вследствие внешнего пози-
тива и желания скупать фишки у некоторых слоев насе-
ления попытка не удалась. Практически коснувшись под-
держки, бумаги вернулись к исходным значениям. В по-
недельник можно ожидать повторной попытки. Ключе-
вым, как всегда, будет открытие сессии в США, и хотя там 
тоже требуется хотя бы кратковременная коррекция, наш 
рынок может показать себя очень волатильным, даже ес-
ли они откроются нейтрально. По сравнению с американ-
скими площадками, которые выросли на 13-14% за год, 
наш рост приближается к отметке 100%, а в отдельных 
бумагах эта отметка давно уже пройдена. Но эти показа-
тели не означают, что наша экономика самая здоровая и 
быстрорастущая. Это всего лишь индикатор спекулятив-
ности нашего рынка.

А поскольку общая ситуация не изменилась с прошло-
го года, то когда рынки в штатах развернутся, нам падать 
будет в десять раз больнее. Так стоит ли покупать на по-
следние деньги этот пресловутый «Газ» и «Сургут»? Всем 
удачи в делах.

Тикер Цена 
открытия

Максимум
недели 

Минимум
недели

Цена
закрытия

Прирост
за неделю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 1175,13 1241,05 1148 1208,35 2,83% 98,56%

Индекс РТС 1196,55 1262,02 1173,01 1245,56 4,10% 93,27%

Банк ВТБ 0,0457 0,0601 0,0454 0,0571 22,27% 70,96%

Газпром 170,01 186,39 168,9 182,45 4,89% 68,94%

Лукойл 1623,06 1735,65 1615 1673,95 0,45% 73,45%

Норильский Никель 3350 3790 3335 3720 8,64% 86,00%

Роснефть 208,5 232,12 207,1 226,49 6,41% 104,23%

Сбербанк-об 58 63,29 56,8 57,69 -2,55% 150,83%

Сургутнефтегаз-об 26 28,63 25,87 27,67 4,02% 67,19%

Сургутнефтегаз-пр 11,5 12,12 11,37 11,55 -1,53% 90,00%

Татнефть 126 132,74 124,02 127,07 -1,92% 129,99%

Уралсвязьинформ-об 0,678 0,715 0,653 0,679 -1,88% 129,39%

Аналитический отдел ИК «Гелеум»

Глава города Сургута А.Л. Сидоров обратился к 
жителям Сургута с предложением принять участие 
в подготовке к 65-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

«Практически у каждого сургутянина  кто-то из близ-
ких погиб на полях сражений, воевал или работал в ты-
лу для нужд фронта, – говорится в обращении, – и каждый 
житель города  имеет возможность принять участие в ор-
ганизации празднования Дня 65-летия Победы, предста-
вить свои идеи и предложения».

Проекты по организации празднования, мероприяти-
ям для ветеранов  и юношества, акциям, конкурсам могут 
направлять как общественные организации, творческие 
коллективы, так и непосредственно жители города. 

Предложения с указанием авторства и контактными 
адресом и телефоном принимаются до 25 сентября 2009 
года  по электронной почте press02@admsurgut.ru или 
в письменном виде в информационно-аналитическом 
управлении Администрации города по адресу: ул. Энгель-
са, 8, каб. 109. Тел./факс 52-21-98.

К 65-летию Победы



На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    
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Второй год подряд не 
везет горожанам со 
Сквером старожилов. 
Если в прошлом году 
был слишком поздно 
проведен тендер и сур-
гутская фирма попро-
сту не успела доделать 
свою работу из-за холо-
дов, то в этот раз испол-
нитель муниципального 
контракта - московская 
фирма отказалась от 
выполнения работ по 
прошествии двух меся-
цев со дня начала работ 
из-за слишком малень-
кой цены контракта. Вот 
такой подарок коммер-
санты решили при-
готовить старожилам к 
65-летней годовщине 
Великой Победы.

редседатель Ко-
митета по природопользо-
ванию и экологии Ирина Ша-
роховская рассказала, что об-
устройство сквера старожи-
лов началось в 2008 году, уже 
по существующему проекту. В 
2008 году успели сделать толь-
ко дорожно-тропиночную сеть. 

- Все остальное, а это: озе-
ленение вдоль дорожек, про-
должение отдельных тропинок 
в сторону улицы 30 лет Победы 
должно было закончиться уже 

Прецедент сбора средств на сохранение парков в этом го-
ду уже был. Комитет по природопользованию и экологии об-
ратился к депутату Думы Югры, начальнику управления по 
работе с кадрами ОАО «Сургутнефтегаз» Дмитрию Попову, 
с просьбой выделить средства на обустройство парка «Ке-
дровый Лог». Дмитрий Попов помог, из депутатского фон-
да было выделено 1,6 млн рублей. Раз депутаты-нефтяники 
помогают содержать «Кедровый Лог», пора и депутатам-
энергетикам помочь Скверу старожилов. Ведь он распола-
гается в микрорайоне Энергетиков.

«Благоустраивайте 
сами, как хотите!» 

Строители запросили большую цену за Сквер старожилов 

В 2009 году уровень обеспеченности насе-
ления нашего города зелеными насаждени-
ями составил 12,6 кв. метра на человека. 
Это примерно столько же, сколько и в про-
шлом году. Количество зеленых насажде-
ний и населения увеличивается в Сургуте 
пропорционально, а затраты на озеленение 
уменьшились почти в два раза! В этом году 
на создание и содержание зеленых насаж-
дений, парков и скверов, благоустройство 
территорий города выделено всего 88,2 млн 
рублей, тогда как в 2008 году – 150,6 млн 
рублей.

Юрий Ясаков: «Недобросо-
вестных строителей занесут 
в черный список»

Ирина Шароховская: «Клад-
бище в сквере по  улице 
Энергетиков пока сохранят»

в этом году. Был проведен кон-
курс, его выиграла некая фир-
ма, которая через два месяца 
заявила о том, что денег ей не 
хватает и отказалась от выпол-
нения работ. Якобы стоимость 
материалов повысилась, и за 
такие маленькие деньги они 
не смогут выполнить все рабо-
ты, - добавила она.

Глава «Управления лесо-
паркового хозяйства и эколо-
гической безопасности» Юрий 
Ясаков отметил, что админи-
страцией города приняты в 
отношении исполнителей му-
ниципального контракта все 
меры. Им были направлены 
претензии в установленном за-
коном порядке.

- Благоустройство по пла-
ну должно было завершить-
ся месяц назад. Согласно за-

ф
от

о 
Л

ео
н

и
да

 Б
ер

ез
н

и
цк

ог
о

кону, договорные отношения 
не позволяют нам расторгать 
контракт в одностороннем по-
рядке по нашему желанию. 

Поэтому до того 
момента, как со 
стороны исполни-
теля не поступило 
уведомление о 
расторжении, мы 
ничего не могли 
сделать. 

Мы предпри-
нимали попытки 
улучшить ситуа-
цию, разговари-
вали с представи-
телям этой фир-
мы, но бесполез-
но. К сожалению, 
такие случаи не 

единичны, и они происходят 
не только у нас. Фирмы сби-
вают на конкурсах цену в два-
три раза, а потом не могут 
выполнить договорные обя-
зательства. Радует, что они 
попадают затем в реестр не-
добросовестных поставщиков 
и уже не могут участвовать в 
подобных конкурсах.

Что касается всех остальных 
подрядчиков, занимающих-
ся озеленением, то они несут 
гарантийную ответственность 
за свою работу, и будут устра-
нять брак в своей работе. На-
пример, тем, кто садил на ули-
це Республики елочки, которые 
не прижились, пришлось пере-
саживать растения. Все рабо-
ты актируются, выносятся за-
мечания, которые обязательно 

устраняются, - отметил Юрий 
Ясаков.

Журналисты на выездной 
пресс-конференции задали 
вопрос Ирине Шароховской о 
том, что же будет с самим клад-
бищем. Она ответила, что пока 
принято решение о консерва-
ции объекта, чтобы в дальней-

шем не допускать на кладбище 
в центре города захоронений.

- По закону, если больше 25 
лет на кладбище не хоронят, то 
его можно перенести или же 
закрыть. В такой ситуации ока-
зался не только наш город. Во 
многих городах на местах клад-
бищ разбивают скверы. Мы не 
предлагаем что-то строить, и 
дорожно-тропиночная сеть 
учитывает особенности, обхо-
дя само кладбище вокруг. Бы-
ло предложение убрать места 
обозначений захоронений и 
соорудить единый мемориаль-
ный комплекс, чтобы каждый 
смог прийти и положить цветы 
к мемориалу. Будет ли это – не 
знаем. Как бы то ни было, со-
гласитесь: это не очень хоро-
шо, когда кладбище в центре 
города без благоустройства, - 
пояснила Ирина Шароховская.

Что будет происходить со 
Сквером старожилов дальше? 
До 65-летней годовщины По-
беды его уже не успеют закон-
чить, на днях может изменить-
ся погода и лечь снег. Засеять 
травой сквер уже не получится. 
Да и работать с почвой, кам-
нем тоже не совсем приятно. 
Поручить эту работу в настоя-
щее время другой фирме ад-
министрация не может – закон 

гласит так: сначала суд, затем 
подписание контракта с другой 
фирмой, а после уже работы. 
Поэтому старожилам придется 
еще не раз недобрым словом 
вспомнить далеких московских 
депутатов и чиновников, кото-
рые писали законодательство 
о муниципальном заказе.

Конечно, есть и другой спо-
соб завершить благоустрой-
ство сквера: деньги могут со-
брать общественные органи-

зации и нанять для производ-
ства работ ту фирму, которая 
гарантированно благоустроит 
сквер. Но вряд ли кто-то в усло-
виях кризиса сегодня выде-
лит пару миллионов рублей на 
сквер. Зато следующей весной 
предприниматели-строители 
могут в качестве благотво-
рительности и подарка к 65-
летию Великой Победы помочь 
городу обустроить сквер сила-
ми своих предприятий.

Игорь Бурмасов

- Я – предприниматель и мой сын 
в своих  интересах убеждает меня 
открыть бизнес в Китае или завести 
серьезные партнерские взаимоот-
ношения с коллегами в Поднебес-

ной. Сейчас он учится в 11 классе и 
готовится к поступлению в Институт стран Азии, Афри-
ки (ИСАА) МГУ. Можно ли в Сургуте начать изучение 
китайского языка, который, говорят, отличается мно-
госложностью?

Две недели назад в НОУ «Европейский лингвисти-
ческий центр», расположенный по адресу: г. Сургут, 
ул. Рабочая, 43/1 (телефоны – 50-19-12, 50-19-16, 
68-21-41, 64-78-40), набрали мальчиковую группу. 
Ваш сын может влиться в нее, а отставание восстано-
вить с помощью дополнительных занятий. Ввиду то-
го, что на начальном этапе серьезное внимание нуж-
но уделять фонетике, на работу в центр приглашен 
специалист с высшим образованием из Новосибир-
ска. Курс обучения рассчитан как на детей, так и на 
взрослых. Занятия начинаются осенью, а завершают-
ся в мае (информация предоставлена одним из спе-
циалистов центра).

- Раньше не задумывалась о том, что меня постоян-
но обсчитывают в торговых точках. А в последний год-
два, когда вышла на пенсию и единственным развле-
чением стал шопинг по магазинам, поняла, что меня 
и обсчитывают, и обвешивают. Иногда дадут такой за-
лежалый товар, что на второй день приходится с чув-
ством гадливости выкидывать его в урну. Сможете ли 
разъяснить, каков должен быть алгоритм действий, 
если я всерьез решила отстаивать свои права потре-
бителя?

В поисках правды первым делом нужно обратить-
ся к администрации магазина, где вы совершили по-
купку. Сложнее, если это произошло на рынке – там 
администрация пошлет вас к предпринимателю, со-
славшись на то, что в их обязанности входит сдавать 
в аренду помещения и следить за общим порядком. 
Но в любом случае они обязаны реагировать на лю-
бую жалобу и в случае необходимости подключать 
собственную службу безопасности. Помните, что важ-
нейшей обязанностью администрации рынка явля-
ется проверка контрольно-кассовых аппаратов. В их 
руках есть еще одно действенное оружие: в случае 
участившихся претензий к предпринимателю со сто-
роны покупателей, руководство рынка может просто-
напросто отказать им в аренде. 

Следующими инстанциями, куда следует обратить-
ся, являются Роспотребнадзор и комитет по потреби-
тельскому рынку и поддержке предпринимательства, 
но следует зарубить на носу, что эти организации не 
занимаются мелкими вопросами обвеса и обсчета, а 
приоритетно следят за качеством, истекшим сроком 
годности продукции и антисанитарными условиями.

- Недавно съездила к сыну в пос. Сергиевский и 
помогла ему оформить документы на комнату. Рань-
ше он жил в общежитии лесхоза, теперь здание пере-
дали в распоряжение сельского совета. В результа-
те реорганизации изменилась нумерация. Теперь его 
комната № 12 стала № 4. В паспорте и общедомовой 
книге он значится прописанным в комнате № 12. Под-
скажите, не будут ли у него в будущем проблемы с ми-
лицией?

В паспортно-визовой службе УВД Октябрьского 
района нам ответили, что это для них несуществен-
ный вопрос, тем более что общий адрес гражданина 
не изменился. Главное, чтобы об этом знало муници-
пальное образование при продлении очередного до-
говора краткосрочного или долговременного найма 
с нанимателями.

- Купила банку пчелиного меда, а товар по проше-
ствии почти года не засахарился. Это удивляет ме-
ня, уроженку Алтайского края, с детства осведомлен-
ную о  свойствах меда. Подскажите, куда обратиться, 
чтобы сделать анализ и получить документ о качестве 
продукта? Хочу защитить свои права потребителя.

С этой просьбой следует обратиться в Сургутскую 
межрайонную ветеринарную лабораторию, которая 
недавно изменила адрес и в настоящее время на-
ходится в пос. Снежном, по ул. Геодезистов, 17/1. 
Частные лица могут сдать мед на экспертизу в рабо-
чие дни с 10 до 17 часов. 
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Кардиоцентр: вчера,
В 2010 году Окружной кардиологический диспансер

города Сургута отметит

Все начиналось 

в 1995 году, когда 

в соответствии 

с программой 

развития 

здравоохранения 

Ханты-Мансийского 

автономного 

округа и благодаря 

социально 

ориентированной 

политике 

правительства Югры 

был организован 

Окружной клинико-

диагностический 

центр (ОКДЦ). 

П
ервый этап раз-

вития ОКДЦ был диагности-
ческим, когда квалифици-
рованная консультативно-
диагностическая помощь 
развивалась по таким на-
правлениям, как лучевая, 
ультразвуковая, функцио-
нальная, эндоскопическая, 
лабораторная диагности-
ка, медицинская генетика, 
иммунология-аллергология, 
специализированная кон-
сультативная помощь. В 
этот период  было  сформи-
ровано амбулаторное звено 
по кардиологии и сердечно-
сосудистой хирургии. Уже 
через три года на базе 
ОКДЦ был создан кардиохи-
рургический стационар, где 
жители округа могли полу-
чить высококвалифициро-
ванную кардиохирургиче-
скую помощь.

Корреспондент «СТ» бе-
седовал о дне сегодняшнем 
и дне завтрашнем кардио-
центра с и.о. главного вра-
ча ОКД «ЦД и ССХ»  главным 
кардиологом ХМАО-Югры 
Ириной Урванцевой.

- Ирина Александров-- Ирина Александров-
на, главная цель организа-на, главная цель организа-
ции Центра и кардиохирур-ции Центра и кардиохирур-
гической службы – это сни-гической службы – это сни-
жение смертности и уровня жение смертности и уровня 
инвалидизации населения, инвалидизации населения, 
повышение качества жизни повышение качества жизни 

больных. Что еще ставилось больных. Что еще ставилось 
во главу угла при создании во главу угла при создании 
этой службы в округе?этой службы в округе?

- Прежде всего, и это 
была важнейшая задача и 
здравоохранения, и пра-
вительства Югры, – сде-
лать систему высоких тех-
нологий социально спра-
ведливой, то есть доступ-
ной не только жителям 
крупных городов, но и от-
даленных районов.

Организация кардиохи-
рургического стационара 
стала большим шагом 
вперед в оказании 
комплексных ме-
дицинских услуг 
в Сургуте и окру-
ге, что позволи-
ло решить ряд 
проблем. Во-
первых, карди-
одиспансер 
обеспечил 
доступную и 
высокока-
чествен-
н у ю 
д л я 

населения специализированную 
консультативно-диагностическую 
и высокотехнологичную  карди-
охирургическую помощь, во-
вторых, у югорчан отпала не-
обходимость выезжать в дру-
гие регионы; ближайшие 
медицинские учреждения на-
ходились тогда в Тюмени и Но-
восибирске.

- По статистике, смерт-- По статистике, смерт-
ность от сердечно-сосу-ность от сердечно-сосу-
дистых заболеваний стоит на дистых заболеваний стоит на 
первом месте в мире. Наша первом месте в мире. Наша 
страна практически является страна практически является 

в ХМАО-Югре от сердечно-
сосудистых заболеваний 

почти в три раза ниже, 
чем по России в целом.  
С открытием кардиохи-
рургического отделе-

ния количество опе-
рированных боль-
ных с сердечно-
с о с у д и с т ы м и 
з а б о л е в а н и я -
ми увеличилось в 
десятки раз. При 

поддержке прави-
тельства автоном-

ного округа 
происхо-

дит укрепление и развитие 
кардиохирургической служ-
бы – в ОКД «ЦД и ССХ» каж-
дый год внедряются новые 
технологии. На сегодняш-
ний день наши специали-
сты продолжают выполнять 
большое количество эндо-
васкулярных операций на 
сердце – внутрисосудистые 
хирургические вмешатель-
ства, не требующие разреза 
грудной клетки, что на поря-
док снизило уровень после-
операционных осложнений.

Возможности аппарату-
ры и высочайший уровень 
специалистов позволили 
начать развитие детской 
кардиохирургии. Теперь 
маленькие пациенты могут 
получить необходимую по-
мощь сразу после рожде-
ния. В 2004 году были вы-
полнены  первые операции 
при врожденных пороках 
сердца у новорожденных 
по новой технологии, кото-
рая позволяет эндоваску-
лярно закрыть дефект меж-
предсердной перегородки 
на сердце,   эмболизиро-
вать  открытый артериаль-
ный проток под контролем 
рентген-установки. Еще 
одно новое направление 
работы – операции боль-
ным с нарушениями рит-
ма сердца. Но, хочу отме-

тить, мы не отказываемся 
и от традиционных  мето-
дик операций. Для каждо-
го вида операций имеются 
свои строгие показания.

- Основой любого про-- Основой любого про-
изводства являются специ-изводства являются специ-
алисты. Медицина как от-алисты. Медицина как от-
расль тоже не исключение.расль тоже не исключение.

- Конечно. Кадрам мы 
уделяем огромное внима-
ние. Регулярно  наши спе-
циалисты проходят курсы 
повышения квалификации. 
Кроме того, ежегодно вра-
чи ОКД «ЦД и ССХ» участву-
ют в работе международ-
ных съездов и конферен-
ций, проходят стажиров-
ку в зарубежных клиниках. 
Сегодня кардиохирургиче-
ский стационар  ОКД «ЦД и 
ССХ» оказывает достаточ-
ный объем хирургической 
помощи при заболевани-
ях сердца и магистраль-
ных сосудов - около 1300 
операций, из них более 
450 с искусственным кро-
вообращением. Количе-
ство оперированных боль-
ных ежегодно растет. Ис-
пользуются современные 
технологии обследования 
и лечения, признанные в 
данный момент наиболее 
эффективными в мире.

- В прошлом году в окру-- В прошлом году в окру-
ге стартовал инновацион-ге стартовал инновацион-
ный проект «Югра-Кор», ный проект «Югра-Кор», 
можно сегодня говорить о можно сегодня говорить о 
каких-то результатах?каких-то результатах?

- В 2008 году в рамках 
приоритетного националь-
ного проекта «Здоровье» мы 
включились в инновацион-
ный проект «Югра-Кор» – уни-
кальный для России проект, 
направленный на усовер-
шенствование профилактики 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний и оказания неотлож-
ной помощи при остром ко-
ронарном синдроме. Впер-
вые подобный проект реа-
лизуется в масштабе целого 
субъекта Российской Феде-
рации. Его реализация стала 
возможной благодаря под-
держке окружного прави-
тельства. Проект был разра-
ботан рабочей группой при 
департаменте здравоохране-
ния Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры на 
основе международных про-
токолов. «Югра-Кор» – это 
новые технологии демогра-
фической политики, так как 
основные цели проекта ле-
жат именно в этой плоско-
сти: снижение смертности, 
понижение уровня инвали-
дизации населения, повыше-
ние качества жизни больных. 
Функции опорных центров 
по реализации проекта  бы-
ли возложены на три крупных 
высокотехнологичных меди-
цинских учреждения:  окруж-
ные клинические больни-
цы городов Нягань и Ханты-

Мансийск и Сургутский кар-
диодиспансер.

В 2008 году в зону об-
служивания нашего учреж-
дения входили жители Сур-
гута и Сургутского района, 
которым оказывалась экс-
тренная кардиохирургиче-
ская помощь при остром ко-
ронарном синдроме. За это 
время в ОКД были выпол-
нены 234 экстренные опе-
рации. Первые результа-
ты данного проекта предо-
ставляют возможность дать 
положительную оценку про-
водимым мероприятиям. У 
лиц, которым оказывается 
экстренная кардиохирурги-
ческая помощь при инфар-
кте, значительно лучше по-
казатели эффективности 
лечения: сокращение  сро-
ков лечения как в стацио-
наре, так и  временной не-
трудоспособности в целом 
(больничный лист), сни-
жение показателя инвали-
дизации, снижение риска  
возможных осложнений за-
болевания и, главное, сни-
жение показателя летально-
сти в 1,5   раза. С 2009 го-
да в зону обслуживания ОКД 
дополнительно вошли города 
Нефтеюганск, Мегион, Лан-
гепас, жителей которых при 
остром коронарном синдро-
ме доставляют санитарным 
транспортом в ОКД «ЦД и 
ССХ», где им оказывается вы-
сокотехнологичная медицин-
ская помощь.

- Насколько доступна вы-- Насколько доступна вы-
сокотехнологичная медицин-сокотехнологичная медицин-
ская помощь при сердечно-ская помощь при сердечно-
сосудистых заболеваниях в сосудистых заболеваниях в 
округе?округе?

- Мы делаем все возмож-
ное, чтобы сделать ВТМП 
доступной каждому жите-
лю округа. В мире лучший 
показатель обеспеченно-
сти кардиохирургической 
помощью достигнут в США 
- 1620 операций в год на 
1 млн населения, средне-
европейский показатель – 
484 - почти в четыре раза 
меньше. По международ-
ным стандартам должно 
выполняться около 1000 
кардиохирургических опе-
раций на 1 млн населе-
ния, что говорит о благо-
получии национальной си-
стемы здравоохранения. В 
нашем округе выполнено 
1052 операции на 1 млн 
жителей.

- В 2010 году Окружной - В 2010 году Окружной 
кардиологический диспан-кардиологический диспан-
сер «Центр диагностики и сер «Центр диагностики и 
сердечно-сосудистой хирур-сердечно-сосудистой хирур-
гии» будет отмечать свое гии» будет отмечать свое 
15-летие. Достаточный срок 15-летие. Достаточный срок 
для подведения итогов про-для подведения итогов про-
деланной работы.деланной работы.

- Это действительно 
так. За эти годы мы шаг-
нули далеко вперед. На-
ши специалисты выполня-

«лидером» по этим показате-«лидером» по этим показате-
лям – вследствие сердечно-лям – вследствие сердечно-
сосудистых заболеваний из сосудистых заболеваний из 
ста умерших пятьдесят по-ста умерших пятьдесят по-
гибают. Организация и дея-гибают. Организация и дея-
тельность ОКД как-то повли-тельность ОКД как-то повли-
яли на ситуацию в округе?яли на ситуацию в округе?

- Если смотреть по циф-
рам, в структуре общей 
смертности сердечно-со-
судистые заболевания в на-
шем регионе составляют 42-
43 %, тогда как по Россий-
ской Федерации – 57%. По-
казатели уровня смертности 
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Показатель доступности для населения 
кардиохирургической помощи в Ханты-
Мансийском автономном округе – 300 
операций аортокоронарного шунтирова-
ния на один миллион населения, что со-
поставимо с европейскими стандартами.

сегодня, завтра… 
«Центр диагностики и сердечно-сосудистой хирургии»

свой 15-летний юбилей
ют весь спектр операций на 
сердце и магистральных  со-
судах, включая аортокоро-
нарное шунтирование в 
условиях искусственно-
го кровообращения и на 
работающем сердце, проте-
зирование и пластику кла-
панов сердца, баллонную 
ангиопластику и стентиро-
вание артерий, в т.ч. коро-
нарных и сонных, коррек-
цию  врожденных пороков 
сердца, операции на аор-
те и крупных магистральных 
сосудах. Также применяют-
ся  современные  хирурги-
ческие технологии  при на-
рушениях ритма сердца: 
имплантация искусствен-
ного водителя сердца, ра-
диочастотная абляция при 
тахиаритмиях, в том числе 
с использованием системы 
«Карто». 

Достигнуты значитель-
ные результаты и по другим 
направлениям работы Цен-
тра. Внедрено более 200 
лечебно-диагностических 
методик. Ежегодно выполня-
ется более 700 тысяч иссле-
дований, осуществляются 
все виды амбулаторных хи-
рургических операций с ис-
пользованием лазерных тех-
нологий. В год их выполняет-
ся около семи тысяч. Следует 
отметить значительные успе-

хи в области медицинской ге-
нетики, офтальмологии. Еже-
годно в округе предотвра-
щается рождение около 20 
детей с тяжелой хромосом-
ной ратологией. Иннова-
ционные технологии меди-
цинской генетики позволя-
ют обеспечить выполнение 
скрининговых программ по 
неонатальному (обследова-
ние новорожденных) и пре-
натальному (обследование 
беременных) скринингам по 
международным стандартам. 
В условиях дневного стацио-
нара выполняется до 25% вы-
сокотехнологичных оператив-
ных вмешательств на органах 
зрения от всех выполняемых в 
Югре (каждый четвертый югор-
чанин получает эту помощь в 
ОКД). Ежегодно диагностирует-
ся более 55 онкозаболеваний 
на ранних стадиях.

Но, по-моему глубокому 
убеждению, высоких резуль-
татов наш Центр  достиг бла-
годаря  коллективу профес-
сионалов. Первый главный 
врач нашего учреждения – 
Галина Ивановна Лаврентье-
ва при поддержке правитель-
ства округа и администрации 

города Сургута смогла орга-
низовать  уникальный центр 
высокотехнологичных мето-

дов диагно-
стики и ле-
чения, сфор-
мировать ко-
манду из 
высококвали-
фицирован-
ных специа-
листов. Мне 

посчастливилось работать 
здесь с самого начала. На-
ши достижения - это резуль-
тат упорной работы, профес-
сионального обучения и об-

мена опытом, внедрения 
новых  инновационных ме-
дицинских и управленческих 
технологий, преемственно-
сти в работе с нашими колле-
гами. Сегодня опытные вра-
чи обучают молодых специа-
листов ОКД «ЦД и ССХ» всем 
тонкостям работы кардио-
хирургов, анестезиологов-
реаниматологов, рентгено-
хирургов, генетиков, врачей 
диагностических служб и кон-
сультантов.

P.S. Всегда и везде лучшим 
показателем работы врачей, в 
первую очередь, является низ-

кий уровень смертности. Ре-
зультатом огромного труда кар-
диологов Окружного кардиоло-
гического диспансера «Центр 
диагностики и сердечно-
сосудистой хирургии» горо-
да Сургута и Окружной кли-
нической больницы города 
Ханты-Мансийска стало сни-
жение показателя летально-
го исхода больных с сердечно-
сосудистыми заболеваниями в 
округе. Это один из самых низ-
ких показателей в стране.

Галина Батищева.
Фото Леонида 

Березницкого

8 октября 2009 года в 15.00 в конференц-зале 
гуманитарного корпуса Сургутского государственного 
университета (ул. Энергетиков, 8) состоится важней-
шее общественно-политическое событие городской 
жизни – II городской форум общественных объеди-
нений, участникам которого предстоит обсудить 
актуальные проблемы сотрудничества институтов 
власти, общественности и бизнеса, а также избрать 
20 делегатов на II форум общественных объедине-
ний Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, 
который состоится 3 ноября 2009 года в Центре 
искусств для одаренных детей Севера под девизом 
«Судьба Югры – судьба России».

Делегатами II форума общественных объединений 
Югры помимо избранных на городских конференциях ста-
нут члены Общественной палаты Югры, представители об-
щероссийских, межрегиональных и региональных обще-
ственных объединений и некоммерческих организаций, 
действующих на территории автономного округа. Поми-
мо обсуждения злободневных вопросов делегатам окруж-
ного форума предстоит избрать три кандидатуры в состав 
Общественной палаты России.

Участникам городского форума предлагается обсудить 
следующие вопросы:

- местное самоуправление – основное звено государства;
- социальные проблемы молодежи Сургута. Сотрудни-

чество молодежных общественных организаций, власти и 
бизнеса;

- защита трудовых прав населения Сургута и др.
В условиях экономических неурядиц на первый план вы-

ходит задача перераспределения функций между государ-
ством, бизнесом и некоммерческим сектором, эффективно-
го диалога между всеми имеющимися партнерами на рынке 
социальных услуг. И от того, как поведут себя эти партнеры, 
зависит, с какими потерями общество выйдет из кризиса. В 
это время важно понимать, что общественный сектор явля-
ется ресурсом, в том числе создания новых рабочих мест, 
влияния на психологический климат региона и построения 
устойчивого гражданского общества.

В настоящее время в Сургуте осуществляют деятель-
ность 20 некоммерческих организаций и более 200 об-
щественных объединений различных направлений дея-
тельности. Это работающие в различных направлениях 
объединения граждане, имеющие различный потенциал 
и количество сторонников. 

Форум является эффективной переговорной площад-
кой для всех сторон, заинтересованных в стабильном 
развитии городской среды: общественности (в I город-
ском форуме приняли участие более 120 представите-
лей общественных объединений), бизнеса, СМИ, структур 
местного самоуправления. 

В рамках форума планируется презентация наиболее ин-
тересных социально значимых проектов общественности.

Приглашаем горожан, представителей некоммерче-
ских, общественных объединений, СМИ и организаций 
бизнеса принять участие в данном мероприятии.

Внести предложения по содержанию форума и уведомить 
о планируемых выступлениях просим в срок до  1 октября 
2009 года по телефону 522-310, Чибизова Тамара Дмитри-
евна, начальник отдела организации общественных связей 
управления координации внешних и общественных свя-
зей Администрации города.

Будем также благодарны, если вы уведомите об уча-
стии по телефонам: 522-111, 522-194.

Управление координации внешних и общественных Управление координации внешних и общественных 
связей Администрации города Сургутасвязей Администрации города Сургута

объявления

II городской форум общественных 
объединений

Капремонт и отопление
Обращения граждан города по вопросам капитально-

го ремонта жилищного фонда принимаются по телефону 
52-44-15.

Обращения граждан города по вопросам подготовки 
к осенне-зимнему периоду принимаются по телефону 005.

И.о. директора департамента В.И. КощугИ.о. директора департамента В.И. Кощуг

Общественная приемная
Территориальная общественная приемная полно-

мочного представителя Президента Российской Фе-
дерации в Уральском федеральном округе по городу 
Сургуту с 09.09.2009 года возобновила прием насе-
ления по адресу: проезд Советов, 4, каб. № 1. Теле-
фон/факс 52-28-73.

Время приема:
среда - с 15.00 до 19.00
пятница - с 15.00 до 19.00

Руководитель территориальной общественной Руководитель территориальной общественной 
приемной в г. Сургуте Л.Г. Медведеваприемной в г. Сургуте Л.Г. Медведева
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Чемпион Европы-2009 
в Сургуте 

Ночью с 17-го на 18-е сентября в Сургут прилетел 
новичок ВК «Газпром-Югра» Бартман Збигнев. 
Новый доигровщик команды буквально несколько 
дней назад в составе сборной Польши стал чемпи-
оном Европы. Збигнев - единственный иностранец 
в составе газовиков, и будем надеяться, что прине-
сет большую пользу клубу.

Бартман Збигнев: «Я много слышал о сургутской коман-
де от Роберта Прыгеля. Он отзывался о Сургуте только по-
ложительно и говорил, что годы, проведенные здесь, были 
лучшими в его карьере. Надеюсь, что у меня тоже все сло-
жится хорошо. Приятно ощущать себя чемпионом Европы, 
но это уже позади. Теперь все мысли о Газпроме. К тому же 
я буду играть в паре с Игорем Шулеповым. Он - мегазвезда 
российского волейбола. И быть рядом с ним на площадке - 
это фантастика. Я действительно очень рад, что буду играть 
в Сургуте».

Самые сильные новички
С 13 по 15 сентября в клубе кикбоксинга «Юность-
ЗСК» прошли соревнования, приуроченные ко 
Дню газовика и началу учебного года. В соревно-
ваниях приняли участие более пятидесяти юных 
начинающих спортсменов от 6 до 13 лет.

Состязаться начинающим спортсменам пришлось по 
общей физической подготовке в следующих упражнениях: 
подтягивание на перекладине, сгибание-разгибание рук в 
упоре лежа, приседание, бросок теннисного мяча в цель, 
прыжки на скакалке, нанесение ударов ногами и руками 
по боксерскому мешку, попадание футбольного мяча в во-
рота.

В возрастной подгруппе до семи лет в упражнении при-
седание за 30 секунд с результатом 29 раз отличился Ша-
миль Шуснутдинов. Самым метким метателем теннисного 
мяча в цель среди малышей стал Данил Матвеев. Из пяти 
бросков он смог три раза поразить цель. Призерами состя-
заний среди младших ребят стали: Максим Кушков - 1 ме-
сто, Никита Вавилов - 2 место, Андрей Шпир - 3 место.

В возрастной группе от 10 до 13 лет результаты были по-
казаны гораздо выше. Так, Артур Мусаев первенствовал в 
нанесении наибольшего количества ударов ногами по бок-
серскому мешку за одну минуту с результатом 90 раз. В 
упражнении подтягивание на перекладине лучшим стал Да-
нил Зенин, который подтянулся десять раз. В прыжках че-
рез скакалку за одну минуту первенствовал с результатом 
150 раз Александр Денисенко. Он занял первое место по 
сумме всех упражнений. Второе место по сумме всех упраж-
нений занял Ильнар Каримов. Он показал хороший резуль-
тат в сгибании и разгибании рук в упоре - 31 раз. Третье 
призовое место досталось Сергею Стригуну.

Призеры соревнований, а также все участники соревно-
вания были удостоены призов, предоставленных первичной 
профсоюзной организацией завода стабилизации конден-
сата ООО «Газпром переработка».

- Как получилось, что вы 
стали жителем Сургута?

- После Олимпиады я со-
бирался покинуть родную 
страну, но переезд в Сургут 
в мои планы не входил. Пе-
ред Туринскими играми ме-
ня пригласили в Омск на 
постоянное проживание. 
Условия предлагали хоро-
шие: собственная кварти-
ра, высокая зарплата. Но 
на деле все оказалось ина-
че. Апартаментов я не до-
ждался, тренера у меня не 
было – два года находил-
ся там один. Потом посту-
пило предложение о рабо-
те от Сургутского Газпрома. 
Я его принял, и вот я здесь.

- Но Омск расположен 
достаточно далеко от Сур-
гута. Как Газпром узнал о 
вас?

- В Сургуте жила моя 
подруга. Она и сейчас 
здесь, только теперь жена. 
Мы с Наташей познакоми-
лись в 2003 году. Я приез-
жал в Сургут в межсезонье. 
В Омск решили отправить-
ся вместе. Поскольку дела 
не складывались, я отпра-
вил супругу домой и ска-
зал, что вскоре к ней при-
соединюсь. Она работала 
в Газпроме и позвала ме-
ня к себе. Я составил резю-
ме со списком спортивных 
достижений, и руководство 
предприятия предоставило 
мне работу. С 2008 года я 
в Сургуте.

- Город нравится? 
- Жить нравится, но кли-

мат не устраивает. Зима 
должна быть холодной, но 
не настолько! Постоянно 
ощущаю недостаток кисло-
рода. Бывает, тренировать-
ся не хочется из-за упадка 
сил.

- За международными 
соревнованиями лыжни-
ков следите?  

- Да, конечно. Без это-
го уже никак. Более того, 
я состязаюсь с профессио-
налами, но теперь толь-
ко на окружных стартах. В 
этом году там бежали чле-
ны сборной: Дементьев, 
Легков, Гафаров. Поддер-
живаю с ребятами хоро-
шие отношения, связь с 

Дмитрий Еременко: «Смотреть биатлон 
интереснее, чем лыжные гонки»

Участник Олимпийских игр 2006 года в Турине 
лыжник Дмитрий Еременко уже год живет в Сур-
гуте. Сразу после главных соревнований в своей 
жизни он покинул родной Казахстан. Ему нет и 
тридцати, но профессиональный спорт для него в 
прошлом. Что думает о новом месте жительства и 
о недавних скандалах в лыжном спорте, спортсмен 
рассказал в интервью «СТ».  

большим спортом не теряю.
- Как думаете, Евгений 

Дементьев и Юлия Чепа-
лова виновны в употре-
блении допинга?

- Вина в большей мере не 
их, а руководства и обслу-
живающего персонала. Эти 
ребята не могли сами при-
обрести такие препараты в 
аптеке и «скушать» их. Это 
наверняка делалось с чьей-
то подачи. Самое неприят-
ное, что нашему руковод-
ству свойственно уличен-
ного в допинге спортсмена 
оставлять наедине с про-
блемой. Его делают изгоем. 
В других странах поступа-
ют иначе. Нередко о подоб-
ных случаях даже не знают 
СМИ и вся общественность. 
К примеру, на чемпиона-
те мира 2003 года блестя-
ще выступала знаменитая 
норвежская лыжница Бенте 
Скари. Но, выиграв золото, 
она неожиданно до оконча-
ния соревнований покину-

ДОСЬЕ:
Родился: 29 ноября 1980 года.
Звание: мастер спорта международного класса.
Хобби: прогулки на горном велосипеде, езда на ав-
томобиле.
 Блюдо: солянка, рассольник.
Семейное положение: супруга – Наталья Еременко, 
мастер спорта по лыжным гонкам. 

ла Италию. Члены норвеж-
ской федерации сообщили, 
что у Скари инфекция и она 
решила завершить карье-
ру. Согласитесь, подобный 
уход вызывает подозрения. 
Так иностранные чиновни-
ки действуют всегда, по-
этому мы не слышим о до-
пинговых скандалах с их 
спортсменами.

- Правдив ли миф, что в 
циклических видах спорта 
допинг принимают все?

- Я не могу судить. При-
поминаю, когда занимал-
ся в училище олимпийско-
го резерва в Казахстане 
и начал показывать хоро-
ший бег, меня спрашивали: 
«Чем колешься?» Я ничем 
не колюсь, только зани-
маюсь. Как минимум, нуж-
но желание. Дискотеку или 
ночную прогулку мне заме-
няла тренировка – в этом 
секрет. 

- Наблюдая за мировым 
спортом со стороны, вы 
замечаете еще какие-то 
проблемы в лыжных гон-
ках?

- Да. Прежде всего, они 
стали не интересны. Я лыж-
ник, но лучше буду смо-
треть биатлон, чем лыжные 
гонки. У них нет зрелищно-

сти, и в направлении ее по-
вышения необходимо ра-
ботать.

- А как же гонки с обще-
го старта? Их всегда счи-
тали более захватываю-
щими, чем дистанцион-
ные.

- У женщин масс-старты 
интереснее. В начале они 
сразу бегут, как могут, у них 
образуются разрывы – за 
такими состязаниями хо-
чется следить. У мужчин же 
со старта группа идет вме-
сте, так и финиширует. Ин-
триги нет, победа, как пра-
вило, остается за спринте-
ром.  

- На одном из интернет–
сайтов поинтересовались 

мнением Евгения Демен-
тьева, не лучше ли будет, 
если в лыжных гонках бу-
дут выступать не нацио-
нальные сборные, а клуб-
ные команды, как в вело-
спорте? Возможно, тогда 
они станут увлекательнее.

- Однозначно, сорев-
новаться должны сборные 
стран.

- А за какую сборную на 
Олимпиаде будете пере-
живать? В Ванкувер зри-
телем поедете?

- В Канаду я не поеду, 
мне необходимо трениро-
ваться. А болеть буду боль-
ше за Казахстан и, конеч-
но, российскую команду 
буду поддерживать.  

- Что ждет российских 
лыжников в феврале 2010 
года?

- Трудно сказать. Выби-
ли двух сильных ребят из 
обоймы. Важно, что Юрий 
Бородавко и Анатолий Че-
палов остались. Это очень 
хорошие тренеры. Хотя Че-
палова могут отстранить, 
как уже было в 2007 го-
ду после дисквалифика-
ции его воспитанника Сер-
гея Ширяева. Надеюсь, та-
кое решение вынесено не 
будет.

- Ваш прогноз: кто вы-
играет общекомандный 
зачет в лыжных гонках?

- Однозначно, норвежцы 
будут впереди. У женщин 
лидерами будут финки, в 
спринте, вероятно, покажут 
себя канадские спортсмен-
ки. Немецкая команда в 
Кубке мира всегда высту-
пает сильно, но на важных 
стартах в середине сезона 
они обычно выглядят не-
важно.

- О том, что творится в 
большом спорте, вы те-
перь судите как зритель. 
Есть надежда, что вы туда 
вернетесь?

- С каждым годом такая 
вероятность становится все 
меньше. У меня есть посто-
янное место работы, я вы-
ступаю на любительских 
соревнованиях. Меня это 
устраивает. Пока есть здо-
ровье, буду бегать, без это-
го свою жизнь не представ-
ляю.

- Какие у вас сейчас от-
ношения со спортом?

- В свободное время я 
тренируюсь. Мой настав-
ник – Григорий Севрюгин. 
Бе-зусловно, физическая 
форма уже не та, что во вре-
мена выступления за сбор-
ную. В Сургуте нет конку-
ренции, тренировки не из-
матывающие. Я регуляр-
но участвую в спартакиаде 
Газпрома, свою подготовку 
строю именно для успешного 
там выступления. Через пару 
дней отправляюсь на трени-
ровочный сбор в Башкирию. 
Ставлю перед собой спор-
тивные задачи. Например, в 
декабре 2008 года на тради-
ционных тобольских сорев-
нованиях хотел победить – в 
итоге выиграл две гонки.

- Если бы пожелали по-
пасть в окружную сбор-
ную, сумели бы это осуще-
ствить?

- Думаю, да. В прошлом 
сезоне на чемпионате 
ХМАО я дважды занял тре-
тьи места и один раз сере-
бро взял.

 - Как хотите завершить 
карьеру? Нет в планах 
блеснуть на каком-то боль-
шом старте?

 - Конечно, хотелось бы 
закончить ярко. Но пока я 
готовлюсь только к спарта-
киаде Газпрома. Дальше - 
посмотрим. 
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.
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ОРГАНИЗАЦИЯ

СДАЕТСДАЕТ в аренду

офисные помещения
офисные помещения

с отдельным входом

по ул. Энергетиков.

52-68-69Реклама

1-комнатную квартиру 
по ул. Ленина, 33. Тел. 
8-963-490-73-29.

3-комнатную квартиру 112 
серии, 5/9, в 25 мкрн., 
цена 3250000 руб. Торг. 
Тел. 699-799.

3-комнатную квартиру в 
деревянном доме в п. 
Барсово, площадь 86 
кв. м, цена 2000000 руб. 
Торг. Тел.: 740-082, 
8-950-510-59-82.

Дачу в кооп. «Черноре-
ченский», есть все. Тел. 
8-963-490-73-29.

Торговый павильон, пл. 100 
кв. м, сделан ремонт, ви-
деонаблюдение, конди-
ционер, по ул. Пушкина, 
14, цена 11000000 руб. 
Тел.: 32-18-35, 8-922-
409-46-17.

Пальто, плащи. Обр.: ма-
газин «Аллегро». Тел. 
24-99-66.

Огромное поступление 
сезонной пряжи. Рас-
продажа. ТЦ «Антрэ» (ул. 
Бажова, 17), ТЦ «Бояры-
ня» (ул. Островского, 
26/2). Тел. 900-233.

Навоз в мешках с достав-
кой. Тел. 91-66-55.

Новое поступление лу-
ковичных цветов, низ-
кие цены. Обр.: рынок 
«Торговый град». Тел. 
8-912-814-15-42.

Утерянный аттестат об об-
щем образовании на имя 
Лау Д.В. № Ж944181, 
выданный МОУ СОШ № 
28 в 1990 г., считать не-
действительным.

Сдают комнату в 25 мкрн. 
Тел. 8-922-404-31-53.

Сдают две комнаты в 
общежитии. Тел. 728-
990.

Сдают 1-комнатную квар-
тиру по ул. Пушкина 
(славянам), 15000 руб. 
Тел. 36-38-95.

Сдают в аренду производ-
ственную базу, пл. 600 

кв. м. Тел.: 23-81-82, 
8-922-259-83-84.

Сдают помещение под ап-
теку. Тел. 728-990. 

Аренда в офисном цен-
тре по ул. Островского, 
37/1, за регистрацион-
ной палатой. Тел. 722-
089.

Гостиница «Грэсовская» 
ждет вас, цены умерен-
ные. Тел. 76-56-62.

Ремонт квартир. Бы-
стро, качественно. Тел. 
8-906-895-66-75.

Ремонт квартир. Тел. 60-
64-57.

Ремонт квартир. Скидки. 
Тел. 8-922-439-45-00.

Ремонт квартир. Тел. 91-
04-86.

Косметический ремонт 
квартир. Тел. 68-64-90.

Балконы под ключ. Тел. 
66-28-20.

Отделка балконов, дачные 
работы, заборы, крыши, 
бани. Тел. 79-90-20.

Отделка балконов и дач 
«под ключ», деревом, 
пластиком, профлистом. 
Тел. 70-32-12.

Отделка балконов, уста-
новка рам, дачные ра-
боты, заборы, крыши, 
бани, пенсионерам 
скидка. Тел. 65-50-53.

Отделка балконов, дач, 
бань, квартир, обшивка 
профлистом, черепи-
цей, вагонкой, пласти-
ком, установка рам. 
Тел. 90-20-06.

Отделка дач, обшивка про-
флистом, заборы. Тел. 
65-50-54.

Дачные работы, заборы, 
крыши, обшивка домов, 
бань «под ключ». Тел. 
66-87-09.

Дачные работы, обшивка, 
заборы, крыши, мягкая 
кровля. Тел. 69-67-78.

Кровля. Дачи не пред-
лагать. Тел.: 64-82-53,  
8-922-41-90-600.

Сантехника: отопление, 
водоснабжение. В квар-
тирах, на дачах. Тел. 
612-617.

Ванная, туалет «под ключ», 
профессионал. Тел. 
905-700.

Плиточник: ванная, туалет 
«под ключ», сантехника, 
электрика, показ работ. 
Помощь в подборе ма-
териала. Русские, мест-
ные. Тел. 35-38-64, 
8-912-906-65-66.

Замена труб на металло-
пластик, медь, полипро-
пилен. Установка санфа-
янса. Тел.: 71-40-42, 
71-40-46.

Ванная, туалет «под ключ». 
Местные, русские. Тел. 
704-406.

Электрик. Тел. 64-91-14.
Электрик. Тел. 66-99-43.
ДЮСШ «Академия тен-

ниса» проводит набор 
детей и взрослых для 
обучения теннису. Тел. 
60-56-42.

Ремонт компьюте-
ров. Свидетельство 
1088602008615. Тел. 
590-911.

Ремонт компьютеров. 
Свидетельство 86 № 
001725491. Тел. 53-
44-23.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19.

Компьютеры. Ремонт, диа-
гностика. Скидки. Вы-
езд. Тел. 67-45-74.

Грузоперевозки а/м «ГА-
Зель» (грузчики). Тел.: 
71-43-62, 72-67-46.

Кран-манипулятор, стре-
ла 3 т, длина 6 м, борт 
5 т. Грузоперевозки по 
ХМАО. Тел. 666-363.

Перетяжка, ремонт мягкой 
мебели. Выбор ткани. 
Тел. 60-12-41.

Перетяжка, ремонт мягкой 
мебели. Тел.: 60-47-
15, 64-96-16.

Укорачиваю брюки, 150 руб. 
Шью. Тел. 650-430.

Эвакуатор по ХМАО до 3 т, 
расчет наличный, безна-
личный. Тел. 666-363.

Привезу торф, навоз, 
дрова. Тел. 8-922-
412-47-75.

Итоги рассмотрения заявок работодателей 

на 2009 и 2010 годы
09 июля 2009 года Межведомственной комиссией по вопросам привлечения и использова-
ния иностранных работников при Правительстве Ханты-Мансийского автономного округа 
- Югры рассмотрены заявки о дополнительной потребности в иностранных работниках в 
2009 году и заявки работодателей о потребности в привлечении иностранных работников 
на 2010 год.

Управлением социальной защиты населения по городу Сургуту, в соответствии 
с пунктом 19 постановления Правительства Российской Федерации от 22.12.2006 
№783, согласно письму Департамента труда и социальной защиты населения 
Ханты-Мансийского автономного округа - Югры от 21.07.2009 года №11-01-
5435/09, проведена работа по информированию работодателей о положительном 
результате рассмотрения заявок.

С 01 мая 2009 года до 01 мая 2010 года Управление социальной защиты населе-
ния по г. Сургуту проводит работу по сбору заявок работодателей о дополнитель-
ной потребности в рабочей силе для замещения в 2010 году вакантных и создавае-
мых рабочих мест иностранными работниками.

Заявки принимаются в соответствии с прилагаемой формой в электронном 
(E-mail: BazhaevaDU@dtsznhmao.ru) и в бумажном виде (в 3-х экземплярах) по 
адресу: г. Сургут, пр. Мира, д. 44/2, каб. 307 (отдел реализации социальных про-
грамм), тел. 52-98-35.

Часы работы: понедельник 09.00 - 18.00, вторник - пятница 09.00 - 17.00.
Перерыв: 13.00 – 14.00

Год Количество по-
данных заявок

Заявленная по-
требность на ино-
странных работ-
ников (человек)

Объем утвержден-
ной квоты

2009 106 13956 13 заявок на 2851 
человека

2010 99 13403 82 заявки на 8136 
человек

УВИДЕТЬ МИР ОБНОВЛЕННЫМ ЗРЕНИЕМ  ВАМ ПОМОЖЕТ 

Новые лазерные технологии в «Микрохирургии глаза» 
позволяют быстро, безопасно избавиться от близорукости, 

дальнозоркости, астигматизма. Лечение катаракты, глаукомы, 
атрофии зрительного нерва и других заболеваний.

Предварительное обследование взрослых и детей проводят 
микрохирурги-офтальмологи в г. Сургуте 

29, 30 сентября и 1, 11, 12 октября.
Тел.: 32-03-18, 32-33-16.

МЫ ЛЕЧИМ ТО, ЧТО НЕ ЛЕЧАТ ДРУГИЕ!
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